

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

CASA PERELLÓ

ALMACEN DE MUSICA, UNIÓN 19

LA WALKYRIA Opera de WAGNER

IRIS Opera de MASCAgni

MARIA DEL CARMEN Opera de GRANADOS, y sus

CÉLEBRES DANZAS ESPAÑOLAS

OJOS GITANOS Canción española de

ASTORT

ambas para piano y canto y piano solo.

Mandolinas, Bandurrias, Guitarras, Lauds, Acordeones, Ocarinas, etc. Toda clase de cuerdas y las Orientales. Música española y extranjera.

LA CASA QUE VENDEMOS BARATO Casa Perelló—UNION, 19—Palma

El proyecto Cruppi

Acaba de presentarse en el parlamento francés una proposición de ley, tan sensata, práctica y moralizadora, inspirada en un espíritu económico y social tan elevado, que no podemos resistir a la tentación de darla a conocer a nuestros lectores, si bien tengamos por seguro que ha de causarles profundo dego de tristeza la consideración, desgraciadamente fundada, de que está muy remoto el día en que de las Cámaras españolas salga nada parecido.

La proposición del diputado Mr. Cruppi tiene por objeto combatir la vagancia y la mendicidad, dos llagas sociales, que todos los pueblos cultos tratan de extirpar, pues constituyen el embrión del crimen y la rémora al progreso.

En tres categorías divide Mr. Cruppi los vagabundos y mendigos. La primera comprende los enfermos e inválidos; la segunda abarca los que tienen la desgracia de estar momentáneamente sin trabajo y que víctimas de las crisis industriales véanse obligados accidentalmente a la vagancia y a la mendicidad; el tercer grupo contiene a los que siendo útiles para el trabajo hacen de la vagancia y de la mendicidad una verdadera profesión.

Todo el que sea sorprendido en estado de vagancia será encerrado en un asilo, si es inválido. Si es capaz para trabajar, en el caso de que mendigue accidentalmente a consecuencia de una huelga forzosa, será acogido en un establecimiento, donde el trabajo será inmediatamente obligatorio y donde los reclusos podrán ponerse a la disposición de empresas particulares, agrícolas en cuanto quepa, que reclamen el concurso de sus brazos. En cuanto a la tercera categoría de mendigos, en la cual se encierran las huestes del vicio y que tanto da que hacer a los funcionarios judiciales, debe someterse a penalidades que varían según los casos, desde algunos días a cinco años de prisión.

Tales son las líneas generales del proyecto, que pueden resumirse en estos términos: Caridad para los inválidos, trabajo para los útiles y cárcel para los vagos.

Si se tiene en cuenta que los de la primera clase son los menos en todas partes, se comprenderá cuán fácil es extinguir las dos plagas sociales de que se trata.

España, que es por excelencia un país de mendigos, por los obstáculos que al libre desenvolvimiento del trabajo han opuesto siempre sus malos gobiernos, ha de mirar con envidia el adelanto positivo que para la nación vecina representará la aprobación del proyecto Cruppi.

Pero en este infortunado país nuestro, donde el atraso en todos los órdenes de la actividad es tan grande y la pobreza tan inmensa, resultaría del todo ineficaz una ley como la propuesta por el referido diputado francés, por cuanto su aplicación requiere un grado de adelanto económico que estamos muy lejos de alcanzar.

Lo que dice el presidente de Costa Rica

El señor Iglesias, presidente de la República de Costa Rica, que en viaje de estudio por Europa se encuentra actualmente en Inglaterra, concedió una entrevista a un redactor del periódico londinense *Pall Mall Gazette*. «Se me ha dicho, dijo el reporter, que el viaje de vuesaencia a Europa está relacionado con grandes proyectos mineros en Costa Rica ¿me permite vuesaencia preguntarle si dichos proyectos han sido bien acogidos en este país?»

«Muy bien acogidos, contestó el interpelado, y de ellos espero el mejor resultado. Un perito de Londres enviado a Costa Rica para estudiar las minas de cuarzo aurífero, ha dictaminado que las de aquel país americano son mucho más ricas en metal amarillo que las mejores que existen en el Transvaal, calculándose la producción de los de Costa Rica en ocho libras esterlinas dinero inglés por tonelada de mineral. Aquí en Londres se ha organizado ya un sindicato para la explotación de las minas de oro de Abanques.»

«¿Hará el gobierno de vuesaencia, como se me ha dicho, algunas grandes concesiones?»

«Si, en las primeros cincuenta años se permitirá a las compañías mineras la libre importación de todas las máquinas, aparatos y cuanto necesiten para los trabajos de explotación y durante el mismo periodo de tiempo no se cobrará impuesto ni contribución alguna sobre las minas y los productos que de ellas se extraigan.»

Las minas de oro están situadas cerca del mar, de modo que los gastos de transportes de materiales serán muy pequeños.

«Estamos además comprometidos ahora en un vasto proyecto ferroviario. Tenemos un camino de hierro desde el Atlántico al interior del país y lo queremos extender hasta el Pacífico, porque además de ser la vía férrea muy conveniente a la explotación minera, toda la gente que desee ó necesite atravesar el continente americano preferirá, yendo por tierra, hacerla por nuestro país hermoso y sano y no por la desolada é insalubre ruta de Panamá.»

«Y ¿qué me dice vuesaencia sobre los Bancos?»

«En Costa Rica hay actualmente



Primer aniversario del fallecimiento
de
DON ANTONIO ROSES BISBAL
Ocurrido en Barcelona el 19 de Febrero de 1898

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Todas las misas que se celebren en la Capilla de la Purísima Concepción de la Iglesia Parroquial de San Jaime, desde las cinco y media a las doce de la mañana del sábado 18 del corriente, se aplicarán en sufragio de su alma.

El Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder 40 días de indulgencia a todos los fieles que ofrecieren alguna comunión, rezaren una parte de rosario ó asistieren a alguna misa en sufragio de su alma.

varios Bancos comerciales que sólo prestan dinero a cortos plazos y a crecidos intereses. Yo iré precisamente la semana próxima a París para arreglar la cuestión del establecimiento en Costa Rica de Bancos mercantiles que presten dinero a plazos largos y módicos intereses.

«¿Es el territorio de Costa Rica, por lo general un país sano?»

«Extraordinariamente sano a pesar del excesivo calor que hace en toda la línea de sus costas. Costa Rica lo produce todo: granos de todas clases, café, cacao, plátanos, etc. Ahora dirigimos nuestra atención a la producción de gomas y necesitamos tantos trabajadores del campo cuantos podamos lograr; podemos colocar millones de inmigrantes prometiendo un buen país y trabajo seguro. De París iré a Nueva York y después a Washington. Estoy satisfechísimo de los resultados de mi viaje a Europa.»

Arreglo

de la cuestión monetaria en Cuba

Dice un periódico financiero inglés que el presidente Mac Kinley ha promulgado un decreto fijando la paridad legal de la moneda circulante en Cuba con relación a la moneda norteamericana.

El decreto establece un sistema monetario totalmente distinto del existente en aquella isla, tomando por base el oro.

En adelante, el peso (español) valdrá 60 centanos, el medio peso 30, la peseta 12, el real 6 y el medio real 3 centavos.

A juicio de Roberto H. Porter, secretario del Tesoro, encargado de hacer una memoria sobre la circulación monetaria cubana, el fin a que tiende el decreto del presidente es aplicar la política monetaria observada por la administración y el Gobierno de los

Estados Unidos, y colocar a Cuba firmemente sobre la base oro, de manera a evitar que vuelva a implantarse allí el régimen de papel moneda.

Algunos banqueros cubanos deseaban conservar al oro el beneficio que tenía, dando, por ejemplo, a la pieza de 10 dólares en oro la equivalencia de 11 pesos y a la de 5 dólares el de 5 1/2 pesos, y avalorando del mismo modo el oro español y francés.

Por supuesto, no es posible adoptar semejante sistema. El oro español y francés serán recibidos en las casas de moneda norteamericanas por su valor de fundición.

El dar al duro español de plata el valor de 60 centavos ha sido principalmente con el fin de impedir que vuelva a España con demasiada precipitación.

Temíase que al dar al peso el valor de 50 centavos desapareciera pronto de Cuba para volver a España.

Origen de los serenos

El ilustre don Antonio Ponz, que recorrió toda España, por los años de 1771 y siguientes en su excelente obra «Viaje de España», (tomo IV, carta nona) hablando de la ciudad de Valencia, dice lo que sigue, que reproducimos a título de curiosidad:

«El oficio de coheteros se hallaba en su auge, como que la gente es inclinada a fiestas y alegría; pero quedó suprimido años pasados como en los demás pueblos de España. A tantos pobres que lo ejercitaban, se les halló luego modo de vivir, muy útil y nada gravoso al público, mediante el ingenio de don Joaquín Fos, que a la sazón se hallaba de alcalde de barrio, con virtiendo esta necesidad en un nuevo ramo de policía, que por parecerme importante para cualquiera ciudad populosa, se lo refiero a V. Se les propuso que habían de rondar por las calles de las once de la noche hasta las cinco de la mañana

Dividida la ciudad en cuatro cuarteles, se asignaron ocho cuadrillas a cada cuartel. Se les armó de una especie de alabarda, proveyéndoles de faroles. El ejercicio suyo es de gritar de cuando en cuando la hora que es, y el tiempo que hace, si es de aire, ó de lluvia ó sereno; y como esto es regularmente el que domina entre los otros, la voz que más frecuentemente se oye es sereno, y es la que a estos hombres les ha dado el nombre de serenos. N

piedad del tío Pedro que acababa de transferir a quien obsequiara con el desayuno. Quentin tenía a la verdad cuatro tazones de plata que heredara de su abuela, de grata memoria, pero se parecían tanto a este hermoso vaso cincelado, como un nabo a un melocoton; era una de aquellas famosas tazas de Tours trabajadas por Martín Domingo, artista que podía desafiar al más pintado de París.

«¿Y quién es el tío Pedro, preguntó Durward interrumpiéndole, que hace tan bellos regalos a los extranjeros?»

«¿Quién es el tío Pedro? repitió el huésped dejando caer las palabras de su boca tan lentamente como si las destilase.

«Seguramente, dijo Durward con cierta viveza y prontitud: ¿quién es ese tío Pedro que así quiere pasar plaza de generoso? ¿y quién es aquella especie de cortante que os trajo la orden para el almuerzo?»

«A té mia, caballero, que en cuanto al tío Pedro, debería habérselo preguntado a él mismo; pero en punto al del almuerzo, Dios nos libre de tratarle más de cerca.

«Todo esto es algo misterioso. El tío Pedro me ha dicho que era negociante.

«¡Oh! Si él os lo ha dicho, no ha faltado a la verdad.

«¿Y cuál es el ramo de comercio a que se dedica.

«A uno y excelente. Ha establecido aquí fábricas de tegido de seda, que pueden rivalizar con las más ricas estas que traen los venecianos de la India y del Catay. ¿Reparásteis sin duda por el camino un gran plantío de moreras?... Pues todo lo ha mandado hacer el tío Pedro para alimentar los gusanos de seda.

Y esa niña que entró con la bandeja, ¿quién es amigo mío?»

«Esa es mi inquilina, como también una señora de mayor edad, que es su tia ó su parienta, según he podido columbrar.

«¿Y eso es bueno! ¿y os valeis de vuestros inquilinos para servir a vuestros huéspedes?... porque estos mis ojos notaron que el tío Pedro no quiso recibir nada de vos ni del mozo de servicio.

son estas las ventajas mayores que con ellos se logran, porque impiden, patrullando toda la noche, el que se cometan robos y otras mil cosas, que se cubren la oscuridad.

Si tropieza con algún desorden, que por sí no pueden remediar, al instante avisan á la justicia. A cualquier parte donde les llaman, acuden; hacen cuantos recados les mandan: y en cualquier necesidad repentina son de un prontísimo socorro. Avisan cuando por puertas ó ventanas; velan sobre los incendios; dan luz al que la pide; llevan cartas al correo; llaman al médico ó la comadre, al confesor ú otros, como tantas veces ocurre en aquellas horas; y á la voz del *Sereno*, todo el mundo abre, pues los vecinos los estiman, habiendo conocido la utilidad que se saca de estas guardias nocturnas, que destinan el día ó parte de él para el reposo.

La remuneración no es otra que lo que le quiere dar cada vecino al fin de la semana.

NOTICIAS

Del extranjero:

La Universidad Mac-Gill de Montreal (Canadá) tiene tan espléndidos protectores, que difícilmente podría hallar otros iguales.

Lord Strathcona, canceller de la Universidad, ha participado á los gobernadores de la misma haber hecho donación de un millón de dollars al «Royal Victoria College» construido para el sexo femenino, tambien con ayuda suya. Anteriores donativos del mismo lord á la Universidad ascienden á 1.400.000 dollars.

El fabricante de tabacos W. C. Macdonald, que ya habia regalado dos millones y medio de dollars para el departamento de Ciencias naturales de la Universidad Mac-Gill, ha declarado hace poco que pensaba fundar una cátedra de historia que tendria que llevar el nombre de Kingsford, en honor del gran historiador del Canadá.

Los gobernadores de la Universidad á su vez se han suscrito por 200.000 dollars para cubrir los gastos de aquel centro de instrucción.

Telegrafian de Paris que según noticias recientes y fidedignas que ha recibido la familia Dreyfus es buena la salud del célebre prisionero.

El *Eclair* contradice todas las noticias que se han publicado, diciendo que Dreyfus habia salido ya de la Isla del Diabolo que se hacian preparativos en ella para su marcha hacia Francia.

Dice un cablegrama de Nueva York que en todo lo que va de año no se habia registrado en aquella ciudad y en varias otras del Estado un frio tan intenso como el que se siente hace ya muchos dias.

El termómetro está constantemente

á muchos grados bajo cero y todos los vapores que llegan á Nueva York lo hacen cubiertos enteramente de una gruesísima capa de hielo como si procedieran de las regiones árticas.

Con la intensidad del frio ha recrudecido la epidemia gripal que reinaba ya en todo el país.

Una publicación importantísima con el título *The New-Era*, se anuncia en el mundo católico.

Se trata de un diario católico internacional, político, científico y literario, que aparecerá simultáneamente en Paris y en Londres.

Tendrá diez páginas de texto á cuatro columnas.

Lo redactarán los Prelados y escritores más distinguidos de Francia, Inglaterra, Irlanda y América.

Sus iniciadores aspiran á formar un periódico que compita con las mejores revistas de nuestra época en información, en ciencias y en letras.

La *Nueva Era* será además el campeón de las sociedades establecidas para fomentar la causa de la conversión de Inglaterra á la fe católico-romana, que tanto adelanta en estos últimos tiempos.

Tendrá dicho periódico corresponsales autorizados que le informarán de las noticias interesantes de los centros católicos de Roma, Londres, Paris, Dublin y Washington y en las principales Universidades de Alemania, Austria, España, Bélgica, Suiza y naciones eslavas.

Semanalmente publicará en varios idiomas resúmenes completos de las principales obras científicas que salgan á luz.

Las cuestiones relativas á liturgia, música religiosa y arte cristiano tendrán una sección especial en el periódico.

Cada semana se publicarán artículos especialmente dedicados á las cuestiones sociales y económicas, inspirados en los principios de las Encíclicas de S. S. el Papa León XIII.

La Administración está en Paris Faubourg Saint Honoré.

El abono cuesta diez francos al año.

Los periódicos griegos publican detalles sobre las desgracias causadas por los terremotos en varios puntos del Peloponeso. En Kyparysya quedaron completamente destruidas 30 casas y 50 con grandes desperfectos.

La iglesia de la Trinidad y el Tribunal han quedado en muy mal estado, hasta el punto de no permitirse en la primera entrada de los fieles y de haberse suspendido las audiencias en el segundo. Ha habido necesidad de trasladar los presos de la cárcel que amenaza derrumbarse.

En Stassion se hundieron 25 casas, en Erminia 81, en Faraclaba 22, en Padagara 15 y en Bellimenaka 11.

Los temblores de tierra se repiten

con frecuencia, originando gran pánico en varios pueblos.

En Fylatra han quedado inhabitables más de 300 casas, hallándose sin hogar cerca de 100 familias.

Handopon, Cgristiano y Kalzimpali son un monton de ruinas.

En la provincia de Smyrna (Turquia) se han repetido tambien los temblores de tierra, particularmente en Aidin, Seraiskey, Denizli, Easli Ode-mische, Thyza Sokia; pero las desgracias materiales no han sido de tanta consideración como en Grecia.

De las islas:

Inco

Con regular concurrencia se ha celebrado hoy el mercado, rigiendo los precios siguientes:

Almendrón, de 82'50 á 00'0 pesetas el quintal.

Trigo, de 19'00 á 20'00 pesetas la cuartera.

Candeal, de 19'00 á 20'00 id.

Cebada del país, de 8'50 á 9'00 id.

Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.

Avena del país, de 6'50 á 7'00 id.

Id. forastera, de 6'00 á 6'50 id.

Garbanzos, de 22 á 00'00 id.

Maiz, de 12'00 á 12'50 id.

Habichuelas (confits), de 39'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 29'00 á 00'00 id.

Erijoles, de 29 á 00'00 id.

Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 17'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 15'50 á 16'00 idem.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 por arroba.

Higos pasos, de 7'00 á 0'00 el quintal.

Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.

18 de Febrero de 1899.

De la capital:

Para evitar malas inteligencias respecto á los oradores que tienen á cargo los sermones de cuaresma que se dirán en la iglesia parroquial de San Jaime, conviene hacer constar que los domingos y fiestas por la mañana predicarán el P. José Auba filipense y por las tardes don Miguel Gayá Pbro.

Procedente de Barcelona fondó en nuestro puerto ayer por la mañana á las once y media el vapor *Puerto Mahón*, siendo portador de unos cincuenta pasajeros y carga, entre ella dos caballos.

Pocos momentos después lo verificó el vaporcito *Cabrera* procedente de la isla de su nombre.

Muy concurrida se vió la función dada anteayer por la compañía infantil, en el Teatro-Circo.

Como se habia anunciado que era la última, un diminuto artista, manifestó desde el escenario que en vista

de la buena acogida que el público les habia dispensado, la compañía se quedaba á dar varias funciones más.

Para esta noche estan anunciadas *El Polichinela, Los Camarones, y Las Mujeres*.

La empresa anuncia el próximo estreno de *El señor Joaquin y El mantón de Manila*.

Se encuentra enfermo de suma gravedad y ha recibido los Santos Sacramentos, nuestro joven y apreciable amigo don Juan Gaspar Rubert y Sureda, por cuya pronta y completa mejoría elevamos preces.

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará el lunes el Ayuntamiento son los siguientes:

Secretaria.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.

Beneficencia y Sanidad.—Dictamen proponiendo se desestime la creación de una escuela en la Carcel.—Dictamen disponiendo haber visto con sumo gusto el celo con que el veterinario señor Bosch, cumple con el desempeño de su cargo.

Comisión de Hacienda.—Minuta de protesta y reclamacion contra el acuerdo de la Comisión provincial que declaró á los concejales personalmente responsables de los descubiertos de 1897 á 98.—Dictamen proponiendo la formación de un presupuesto para adquirir la alfombra que reclamó el Juez de primera instancia.—Dictamen proponiendo que se haga un donativo de 100 pesetas por una sola vez al Asile Naval de Barcelona.—Informe favorable para adquirir prendas de uniforme con destino á la guardia municipal.—Dictamen para que se proceda á la tercera subasta para el arriendo de los arbitrios de la puerta de San Antonio, reduciendo el tipo á 3.000 pesetas.—Señalamiento del jornal que devenga el recaudador interino del espedado arbitrio.—Reuerdo á la Diputación provincial del examen y recaudación de un credito municipal por bagajes.

Obras, Arbolado, Caminos y paseos:—Dictamen de la Comisión proponiendo que para conceder el permiso que pide don Enrique de España, para obras de reparación en la casa de la calle de la Alfarrería angular con la de Bosch, es preciso la presentación del plano de las mismas, firmado por un facultativo.—Otro proponiendo se conceda permiso para construir una casa en Son Español.—Otro rectificando un expediente de expropiación de una parcela de la calle de la Paz.

Don Gabriel Ribas Marroig ha presentado en este Gobierno de provincia para su aprobación, el reglamento de la sociedad que trata de constituirse en la villa de Petra con el nombre de *Sociedad Agrícola de Petra*.

En la Secretaria del Ayuntamiento de Fornalug se hallan de manifiesto por 15 dias al publico á efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1897 á 98 y el presupuesto ordinario para el ejercicio próximo.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, se ha autorizado á la Excm. Diputación provincial, para que proceda al derribo y reconstrucción de dos paredes del Instituto de 2.ª enseñanza, conforme al proyecto de presupuesto presentado.

Anteayer fué detenido por la guardia municipal un sujeto presunto autor de la puñalada inferida á una mujer en la calle de Camposanto, de cuyo hecho dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 10 pesetas á un sujeto que habia maltratado de palabra á otro en el caserío del Secar del Real.

Con motivo del temporal que reinaba ayer en nuestras costas suspendió su salida para Barcelona el vapor correo *Lulio*.

Por igual motivo tomaron refugio en el interior del puerto las barcas que se dedican á la pesca del bou.

Por la Subsecretaria del ministerio de la Gobernación, se ha dispuesto que los empleados temporeros de Sanidad, sufran los mismos descuentos que los de plantilla.

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad. Amaneció reinando el viento del primer cuadrante, estando el cielo cubierto por densas nebulas.

A los pocos momentos cayeron algunos chubascos que duraron toda la mañana.

Por la tarde continuó el tiempo con el cariz y al anochechar continuó la lluvia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Inca haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de varias aves de corral de una casa de campo de aquel término municipal.

El vapor *Unión* que debia llegar á este puerto procedente de Valencia é Ibiza, no pudo efectuarlo á causa de haber suspendido su salida de aquel punto.

Dicho buque es esperado hoy.

En vista de una instancia presentada en este Gobierno Civil, por don Amalio Alberni en solicitud de permiso para dar funciones gimnásticas en el Teatro Circo Balear, é interesando algunas aclaraciones acerca de la resistencia de la techumbre y paredes del mismo, el señor Lúa ha ordenado nuevamente al Ingeniero señor Malberti, que practique un nuevo reconocimiento á dicho coliseo, fijando la manera exacta y hasta donde sea posible el peso y presión que á su juicio pueda sostener sin perjuicio para el publico y en su defecto señalar las obras que sean necesarias para evitar peligros.

Por el juez de la Ayudancia de Marina del puerto de Alcudia se cita llama y emplaza á los que se crean dueños de un bocoy de vernis y una ancla una fueron encontrados en las calles de San Vicente y Pí de la Posada respectivamente.

Anteayer se reunieron en el local del Centro de Unión republicana los individuos que componen la sociedad de zapateros *La Igualdad*, acordando que una comisión de ellos pase á visitar á los maestros y fabricantes de calzado de esta ciudad, manifestándoles sus pretenciones, que son el aumento de un real en el precio que actualmente se paga para el trabajo manual de un par de calzado.

Félix Faure

Salvando el desbarajuste que en la expedición de telegramas desde Madrid, se observa así que las líneas se retrasan por cualquier incidente, llegó ayer á nuestro colega *La Ultima Hora* un despacho anunciándole la muerte de Félix Faure, Presidente de la República Francesa, á causa de un ataque de apoplejía fulminante.

A las seis de la tarde, dicen, se hallaba Mr. Faure en su despacho trabajando, cuando de repente se sintió enfermo.

A los pocos momentos y después de ver que no se aliviaba en la dolencia, llamó á Mr. Legall jefe del cuarto militar quien prodigóle los primeros au-

rioridad que creyera ejercer sobre un negociante. Por el contrario, cuanto más le examinaba con detención, más curiosidad tenía de averiguar quién era y lo que era aquel hombre, á quien creyera reconocer ó por magistrado, síndico de Tours, ó por persona, en fin, acostumbrada, por uno ú otro estilo á exigir y obtener respeto de los demás.

Entregóse de nuevo el tío Pedro á la meditación, que no dejó más que para persignarse y comer algunas ciruelas y un bizcocho. En seguida hizo una seña á Quentin para que le diera la copa de que hablamos; y al presentársela, dijo antes de tomarla: «A no engañarme, me dijisteis que erais noble.»

—Sin duda, respondió el escocés, si quince generaciones bastan para ello. Paréceme habérselo dicho ya; pero no tengais reparo por esto, tío Pedro: á mí me enseñaron que la obligación del más joven es servir al más viejo.

—¡Excelente máxima! replicó el mercader cogiendo la copa que le presentaba Quentin y echándole agua de un jarro que parecia ser del mismo metal, sin meterse en etiquetas, contra lo que el escocés acaso se prometiera.

—¡Maldita la franqueza y familiaridad de este hombre! pensó Durward. El se hace servir por un noble escocés con tan pocas ceremonias, como gastaría yo en exigir otro tanto de un vasallo de Glen Isla.

Habiendo el tío Pedro apurado la copa, dijo á su compañero: «Después de la efición que demostrásteis al vino de Beona, conceptúo que no deseareis echar un brindis con el licor que acabo de beber. Pero yo tengo un elixir capaz de convertir el agua que sale de la roca en la bebida más deliciosa.»

Al decir esto, sacó de su seno un gran bolsillo de piel de nutria marina, y dejó caer en la copa, que por desgracia no era de las mayores, una lluvia de pequeñas piezas de plata que llenó hasta la mitad.

—«Debeis estar más agradecido de lo que pensais, dijo entonces el tío Pedro, á vuestro patrono San Quentin y al glorioso San Julian; y os aconsejo hagais por su pro-

tección algunas limosnas. Quedaos en la posada hasta que yo haya visto á Cuchillada, que esta tarde quedará relevado de su guardia. Me encargo de prevenirle que os hallará aquí, pues me llaman mis deberes al castillo.»

Quentin Durward iba á desplegar los labios para escusarse de admitir el obsequio que le ofrecia la liberalidad de su nuevo amigo; pero el tío Pedro, frunciendo sus cejas, poniéndose estrado, y con más imponente ademán del que hasta aquel entonces mostrara, dijo con tono de autoridad: «Basta, joven; cumplid lo que se os manda.»

Retiróse á estas palabras, é hizo seña á Quentin de que no le siguiese.

Quedóse como asombrado el joven escocés, sin saber lo que pensar de cuanto acababa de sucederle. Su primer movimiento fué echar una ojeada á la copa en que brillaban piezas piezas de plata, de que acaso no se viera en toda su vida con la cuarta parte: ¿permitíale sin embargo su dignidad, como hidalgo, aceptar este dinero de un plebeyo rico? Hé aquí una cuestión harto espinosa; pues, aunque acababa de almorzar como un príncipe, no tenia lo necesario para volver á Dijon en caso de querer entrar al servicio del duque de Borgoña, esponiéndose á su cólera por lo de la garza real; ni para pasar á San Quentin si daba la preferencia al Condestable de San Pablo: pues estaba decidido á ofrecer sus servicios á uno de estos dos gefes si ya no se determinase por el rey de Francia. La resolución que tomó fué acaso la más prudente habida razón de las circunstancias que le aquejaban, y no fué otra que dejarse guiar por los consejos de su tío. Entre tanto metió el dinero en la bolsa de terciopelo, y llamó al huésped, no tanto para decirle que se llevase la copa de plata, como para hacerle al mismo tiempo algunas preguntas relativas al liberal negociante que con tanta gracia supiera adoptar el tono imperativo.

Entró luego el dueño de la posada, que sin dejar de ser reservado, mostróse menos taciturno que hasta entonces. Negóse decididamente á recobrar la copa, diciendo que no tenia ningún derecho sobre ella, pues era una pro-

zillos con los medicamentos que tuvo á mano.

Viendo que el presidente no se reponia se mandaron á llamar los médicos, quienes el poco tiempo se hallaron en el cuarto de M. Faure prodigándole los auxilios necesarios.

A las ocho de la noche perdió Mr. Faure el conocimiento y pocos momentos después espiraba rodeado de toda su familia y de Mr. Dupuy.

Elegido á raíz de la todavía enigmática dimisión de Perier, M. Faure, singularmente querido por los franceses había atravesado y se hallaba de lero en un periodo erizado de dificultades políticas.

Su muerte dará ocasión seguramente á que recrudescan las discordias que desgarran el espíritu público de la nación vecina.

Crimen misterioso

Serian poco más ó menos de las ocho de la mañana de ayer cuando empezó á circular entre los vecinos del barrio del Coll d' en Rebasa la triste noticia de haber sido encontrado, tendido en mitad del camino que conduce al Arenal, y á unos dos kilómetros del expresado caserío, el cadáver del propietario del predio denominado *Son Masson Vey*, llamado Pedro Antonio Font, de unos 40 años de edad, de estado soltero, que vivía en el expresado predio juntamente con un criado, muchacho como de doce años.

La noticia causó gran sorpresa entre aquel vecindario, pues el interfecto era persona que gozaba de grandes simpatías por su carácter afable y bondadoso y su conducta intachable.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, se trasladaron á aquel punto el teniente de la guardia civil señor Murillo, el sargento señor Oliver, varios individuos de la guardia municipal y más tarde el Juez de instrucción señor Perez Porto acompañado del escribano señor Bestard y del médico señor Escalfi.

A dicho punto se encaminó también uno de nuestros redactores logrando obtener los siguientes datos.

A cosa de las siete tuvo noticia del hecho el guardia municipal de servicio en el citado caserío, quien se trasladó al sitio donde se hallaba el cadáver del infeliz Font, el cual estaba tendido en el suelo boca abajo, envuelto en una manta y en medio de un gran charco de sangre, lo cual hizo suponer al guardia que se trataba de un crimen, del que había sido víctima el interfecto.

Ignórase á que hora se cometió el delito, si bien se supone que debió ser á las primeras horas de la noche anterior, pues lo comprueba el no haber acudido el Font á una taberna del citado caserío, como acostumbraba hacerlo todas las noches, y el estar lleno de polvo bajo su cadáver á pesar de la lluvia caída durante la noche.

El Juzgado empezó la instrucción de las primeras diligencias ordenando el levantamiento del cadáver que, una vez reconocido por el médico indicado, fué trasladado al cementerio. El cuerpo del infeliz estaba acribillado de puñaladas, varias de las cuales son mortales por necesidad.

El crimen aparece envuelto en un verdadero misterio, por lo que nos abstendremos de hacernos eco de los diferentes comentarios que circulaban entre aquellos vecinos.

Bibliografía

Hemos recibido el segundo número del periódico quincenal *La bicicleta*. En la galería de ciclistas aparece el retrato de D. José Moragues completando el número en lo respectivo á grabados con dos vistas del velódromo de *Son Español*.

La parte literaria la forman una *carta abierta*, *La causa y el efecto*, (cuento) bibliografías y noticias diversas.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas
Empezarán en la iglesia de San Felipe Neri, á Santa Victoria y Santa Inés. A las seis se expondrá el Santísimo, á las diez se cantará tercia y misa mayor; al anochecer rosario después empezará un triduo con meditación y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Merced, á las siete y media de la mañana, se cantará la misa propia de la Virgen su titular.
En San Francisco de Asís al anochecer, ejercicio de la devoción Sabatina.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS
Madrid 17 de Febrero.

Interior.	58 70
Exterior.	69 50
Amortizable.	69 75
Cubas 1886.	61 10
Cubas Nuevas 1890.	51 25
Banco de España.	398 75
Tabacos.	000 00
Francos.	28 80
Libras.	32 43

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 13 de Febrero de 1899.

Existencia	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
338	1			339

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del artículo 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á los señores Accionistas á la junta general ordinaria que se celebrará el 26 del corriente á las 11 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad Quint 17.

En los días 23 24 y 25 de 12 á 1 de la tarde pueden los señores Accionistas recoger su papeleta de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 11 Febrero de 1899.—P. A. del C. de A.—El Secretario Miguel Porcel.

Crédito Balear

A los efectos del artículo 28 de los Estatutos de esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma convoca á Junta General ordinaria para el día 5 del próximo Marzo á las doce de su mañana en el salón de sus oficinas.

La lista de los Señores accionistas á quienes asiste el derecho de votar se hallará en la Secretaría del mismo Establecimiento, facilitándose en la dependencia mencionada las correspondientes papeletas de asistencia.

Las cartas de representación se admitirán hasta las dos de la tarde del día 4 del expresado Marzo.

Palma 16 Febrero de 1899.—Por el Crédito Balear. El Vocal de turno, Ernesto Canut.

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 28 de los corrientes á las 5 de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de dicha Compañía.

El depósito previo de acciones en la caja social podrá efectuarse hasta el día 27 á las horas de despacho.

Palma 17 de Febrero de 1899.—P. A. de la J. de G., El secretario, Manuel Guasp.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 14.—Varones 5.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 14.—Don Miguel Vicens Majer con doña Sebastiana Espugas Simó.—Miguel Pocióvi Nicolau con doña Francisca Sancho Timoner.—Don José Fuster Valls con doña María Cortés Aguiló.

Defunciones: Día 15.—Juan Cardona Vallori, viudo, 84 años, c. de las Corralas, disarrea cefil.—Francisco Pasequil Rumbau, casado, 84 años, c. de la Olivera, vejez.

Día 16: Teresa Buades Mir, viuda, 85 años, Rambla, cardiopatía.—José Tomás Font, soltero, 21 años, hospital militar, catarro pulmonar.—Pedro Roig Garau, 1 mes, c. del Beluarte del Príncipe, bronquitis gripal.—Matías Vaquer Arbós, soltero, 22 años, c. de Salas, tuberculosis.—José Rodríguez Rubert, 16 meses, c. de Vicente Mut, bronquitis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay nimbos.

Id. del horizonte.—Cargado de celajería.

Dirección del viento.—Primer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Llano.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Amaneció lloviendo, cerrados cielo y horizonte, rizada la mar del viento al primer cuadrante y

estando á regular altura el nivel de las aguas. Durante la mañana no hubo variación. Despejó al fin, transcurrieron las primeras horas de la tarde estando cubierto y viendo llover á larga distancia al ocaso soplabla ligera ventolina al N. E. y lloviznaba.

Noticias.—Entró el vapor *Puerto-Mahón* de Barcelona y el *Cabrera* del puerto de su nombre, también entró el pailebot *Rosario* de arribada. No hubo salidas.

Buques fondeados: Día 16.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., de Mahón.—Pailebot español *Joven Paquito*, de 56 ton., de Felanig.

Día 17: Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Vapor español *Puerto-Mahón*, de 356 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 16.—Polacra goleta española *Virgen del Mar*, de 58 ton., para Alcudia.—Laud español *Joven Paquito*, de 50 ton., para Santa Pola.

Día 17: Vapor español *Lulio*, de 405 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 16.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 0.—Borregos, 0.—Corderos, 0.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 1.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Consejo de ministros

Madrid 16 á las 10 n.

10'5 "

En consejo de ministros, también se tomaron los siguientes acuerdos:

Colocar en el cuarto turno á los escedentes de la magistratura de Ultramar.

Presentar á las cortes un proyecto de ley para que aquellos gocen de la mitad del sueldo, durante el tiempo que dure su excedencia.

Traer á Cadiz el dique flotante de Subic, en la imposibilidad de enagenarlo.

Nombrar varios senadores vitalicios.

Reunirse el sábado en consejo para acordar la Cámara que ha de iniciar el debate sobre el tratado de paz.

Negar el indulto á los reos de Vitigudino.

Autorizar á los ministros señores Duque de Almodobar, Romero Girón y López Puigcerver para formular las bases del nuevo contrato con la Trasatlántica.

Hablóse también de las reclamaciones producidas por los voluntarios de Ultramar para que se les reconozcan los sueldos y las categorías; y hecho cargo del asunto, quedó autorizado el ministro de la Guerra para que conceda á los reclamantes pensiones especiales y temporales.

Fueron también objeto de largo y detenido examen los proyectos presentados por el ministro de la Gobernación sobre reformas sociales.

De Militares

Madrid 16 á las 10'40 n.

(Recibido el 17 á las 3'30 t.)

Ha ingresado en las prisiones militares el coronel Soto á consecuencia de lo ocurrido en la isla de Puerto-Rico.

Se habla de una cuestión personal surgida entre dos generales que han estado en Santiago de Cuba.

Conversión de la deuda

Madrid 16 á las 10'40 n.

Dicese que el ministro de Hacienda ha celebrado conferencias con entidades bursátiles favorables á un gran empréstito para convertir en una sola deuda las obligaciones contraídas durante la guerra.

En la última quincena la recaudación ha aumentado tres millones.

Censuras.-Nuevo servicio.-Enagenación de islas.

Madrid 17 á las 2 m.

3

Sabiendo el Gobierno que el conde de las Almenas trataba de censurar á los generales Weyler, Blanco y marqués de Estella, ha acordado evitar que las formule contra los que están procesados por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Se ha acordado también subvencionar á la Trasatlántica á fin de que establezca un servicio de vapores con las repúblicas sud-americanas.

Se ha hablado de enagenar las islas Palaos, Carolinas y Marianas.

Félix Faure

Madrid 17 á las 3 m.

Paris.—Ha fallecido á consecuencia de un ataque de apoplejía fulminante el Presidente de la República Félix Faure.

M. Dupuy le ha asistido en sus últimos momentos.

Al extenderse la noticia ha producido general consternación.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticias diversas

Madrid 17 á las 3 m.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

Ampliando las noticias respecto al dique flotante de Subic, dicese que antes de traerlo á Cádiz habrán de obonarle á la casa constructora 60.000 libras.

Además de las estadísticas de trabajo de los establecimientos industriales se llevarán á las Cortes unas leyes reglamentando los trabajos de las mujeres y los niños, estableciendo responsabilidad para el industrial y creando unos jurados mixtos.

En las próximas Cortes se llevará un proyecto considerando incluida en el protocolo la anexión de las Filipinas.

La Asamblea de Zaragoza

Madrid 17 á las 9'30 m.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

La Asamblea de Zaragoza acordó en sesión secreta constituir una liga que defienda las conclusiones votadas y proponga reformas oportunas.

La prensa

Madrid 17 á las 9'30 m.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

Paris.—La prensa se lamenta de la muerte del presidente de la República Mr. Faure y dice que producirá graves dificultades al país.

Añade que hasta ahora ningún político inspira respetos para ocupar dicho cargo, siendo la opinión de Francia una ruda prueba de ello.

Real orden

Madrid 17 á las 1'15 t.

(Recibido el 18 las 4 m.)

La *Gaceta* de hoy publica una Real orden anunciando para el día 18 de Marzo, el concurso para la previsión de las plazas de médicos de los baños medicinales.

Las solicitudes serán admitidas hasta el día 17.

Las vacantes que resulten después del concurso se darán á los interinos.

Una noticia

Madrid 17 á las 1'15 t.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

Zaragoza.—La Asamblea ha aprobado la proposición para la creación de una liga que defienda las conclusiones votadas.

La mayoría de la Asamblea acordó enviar el pésame al Go-

bierno de Francia por la muerte de su Presidente Mr. Faure.

Háblase de reorganizar los conciertos económicos en las provincias.

Pésames.-Firma

Madrid 17 á las 1'15 t.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

S. M. la Reina ha enviado el pésame al embajador de Francia.

Los ministros dejaron sus tarjetas en la embajada.

El señor Romero Girón firmó la prórroga para la adquisición de patentes.

Me ha dicho que presume que el señor León y Castillo suspenda su viaje á Madrid en vista de la muerte de Mr. Faure.

El señor Sagasta no ha recibido ninguna noticia sobre el particular.

Visitas

Madrid 17 á las 2 t.

Esta mañana visitaron á la Reina los generales Blanco y Azcárraga.

Cuando este hablaba con S. M. llegó el señor Duque de Almorar quien leyó á la Reina el telegrama oficial dando cuenta de la muerte de Mr. Faure.

Creese que en las visitas de los generales se habló algo de los futuros debates políticos.

En señal de luto

Madrid 17 á las 4 t.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

La Embajada de Francia, el *Credit Lyonnais* y todos los comercios franceses han ondeado la bandera ha media asta en señal de luto.

Paris.—Para ocupar la vacante de Presidente, suenan los nombres de Mrs. Freycinet, Brisson, Cavaignac y Cischmel.

Dos noticias

Madrid 17 á las 4'45 t.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

Hoy se enviará al señor Montoro Rios un decreto inadmitiéndole la dimisión del cargo de Presidente del Senado.

En la sesión que celebrará mañana el Consejo, se acordará el nombramiento del sustituto del señor Torre Villanueva.

El señor León y Castillo no ha salido de Paris.

Desde Washington

Madrid 17 á las 5'30 t.

(Recibido el 18 á las 4 m.)

Un despacho de Washington dá cuenta de que la Cámara discutirá los presupuestos de gastos.

Añade que se aprobó la enmienda de Mr. Weeler concediendo 20 millones de dollars á España en concepto de indemnización.

Desembarco de tropas

Madrid 17 á las 7'40 n.

Dicen de Cádiz que en vista de las orden recibidas del Gobierno han desembarcado los viajeros del vapor *Les Andes* que se dirigian á Santander.

El total de los soldados desembarcados asciende á 1771.

La travesía fué buena no ocurriendo más que dos defunciones.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía infantil de zarzuela y ópera española dirigida por don José Sagi.

Función para hoy sábado La zarzuela en un acto, *El polichinela*

La zarzuela en un acto, *Los camarones*

La zarzuela en un acto, *Las mujeres*

A las ocho Entrada general 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

El mejor preparado para el estómago, es el *Elixir á la Ingulvina Giol*. Véase el anuncio en la 4.ª página,

FERRO-CARRILES
de MALLORCA

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.
De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.
De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores  **Correos**

SALIDAS
Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller).
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves ninguna.
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS
Lunes 10 mañana, de Barcelona via Soller, y de Mahón (via Alcudia).
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca
De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.
De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO
18
SÁBADO
1898.—Don Juan prohíbe admitir en Pedralbes á ninguna mujer seculer.
48 | Santos Simeón, ob., Silvano y | 847 Gaudencio, mártires.

FEBRERO
19
DOMINGO
1478.—Nace el astrónomo Nicolás Copérnico.
49 | Santos Conrado, confesor y | 816 Paulino.

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUA-SINA.

Morruhol con hipofosfites SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y dondas.

Venta. En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.^a
S. EN C. CADIZ
Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Santiago de Cuba y Veracruz, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá de este puerto á diferentes horas del corriente el vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tampa, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalcos.
Los señores Cargadores deben comprometer previamente la carga.
Para más informes, Martínez y Planas.

Vapores Transatlánticos de Hijo de M. Jover y Serra

El veloz buque á vapor

J. JOVER SERRA

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de la Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 22 del corriente.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Despacha: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.
La carga debe embarcarse en ésta el viernes precisamente.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Incompetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.
Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.
Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fonteta, 31: BARCELONA

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.
Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escoriaciones de la misma, erupciones, etc., etc.
Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breva ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

PAPEL cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación.
Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.
Imprenta de Amengual y Muntaner

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por su reconstituyente sobradamente anérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.
Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y sale á mezclada con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:
En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Pino, 4.—En Soller: Farmacia de J. Torrens.

LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos.
—Corsés PARISIEN, desde 3 pesetas á 100 uno.
Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en cajas ortopédicas para sujetar y disminuir el vicio tre.
Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novias.—Últimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composuras de todas clases.

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Únicos con doble gasogeno automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLEO á 40 céntos de peseta el litro y gas á 20 céntos el metro.
Lámparas portátiles y fijas de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

CARBURO SUPERIOR Á PESETAS 1'10 KG.

Sindicato, 141-1.—PALMA

La Previsión Paternal

Sociedad cooperativa de seguros sobre la vida de niños y jóvenes

Constituida en Madrid en el año de 1897, mediante Escritura pública ante el Notario de la Corte don Antonio Rodríguez Galves.
Esta gran Compañía nacional de verdadera beneficencia y que opera bajo la dirección de una «Junta de Patronato», obra de «Inventores» y un «Consejo de Administración», gracias á las positivas ventajas que ofrece en sus pólizas de contrato ha visto aumentarse día en día el número de asociados á tan caritativa y oportunísima Sociedad.
Contrata los seguros desde la edad de «un día» hasta «veinte años», admitiendo la cuota mensual de «una peseta hasta cien.»
Duración y renovación voluntaria del seguro hasta veinte años: cada cinco años.
Beneficios del Capital: lo son las cuotas pagadas por los niños fallecidos, las satisfacciones por los rescindidos por falta de pago, más, los intereses y demás beneficios resultantes de las operaciones de la Compañía.
La grandiosa ventaja de esta clase de «Ahorro» sobre todas las demás de su índole, consiste, como se vé fácilmente, en que cada asegurado, además del interés de su capital percibe, como accionista de la Sociedad su 10, 15 y hasta 20 por 100 que le pueda corresponder por resultado: del asegurado que fallece, por el que deja caducar su póliza por falta de pago y por el interés de su capital, vieniendo á ser heredero de todas estas cantidades el superviviente y el que cumple su compromiso.
Banquero de la Sociedad: El Credit Lyonnais.
Por la Junta de Patronato, don Blas La fuente y Pueyo Pro. Capellán de Aitar de la Real Capilla de Palacio.
Dirección, don Rafael Herrera del Alamo, Presidente del Consejo de Administración y propietario.—Salu., 10.—Madrid.
Representante en la Pr. vincle: Don Miguel Gassp y Fajol.—Moral, 12.
Oficina de Contrato: Don Casimiro Mestre y Font.—San Felio, 23 3.º.—Palma.
NOTA.—Mediante aviso por escrito se pasa á domicilio.

Tienda de LAS MONJAS CUARESMA

Grandes surtidos en géneros negros para vestidos.
Rica colección en velos y chales blancos de tamaño largo.
Mentes y mantillas para luto.

Federico Alabern, Monjas, 25

Academia DE Contabilidad Comercial

extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, & Dibujo y Caligrafía

adecuados á los carpinteros, ebanistas, tallistas, carrojeros, maquinistas, grabadores litógrafos, delineantes, etc. Reforma de toda clase de letra.

Desempeñada por

DON JOSÉ RAMONET Y RIU

PALACIO 31, 1.º

Clases por la mañana y por la noche.
Honorarios, 5 pesetas mensuales.
Se establecen y llevan contabilidades, como también se revisan en asuntos en litigio.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, é quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, palmaro, Cadena 6.

Elixir Estomacal de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 35 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.
Palma: Farmacias de Fra y de D. Juan Valenzuela.

Se alquila

Un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1.
En la misma casa, principal, primera, informarán.